
Местоимения
Часть речи, которая 

указывает на 
предметы, признаки и 

количества, но не 
называет их. 

Местоимения, 
изменяются по  
падежам. Есть 

местоимения, которые 
изменяются по родам и 

числам. 



Личные местоимения
Ед. ч.                  Мн. ч.

Я                        Мы
Ты                          вы 

Он ,она, оно            они                                                       

Личные местоимения указывают на лицо, о 
котором идёт речь. 

Изменяются по лицам, числам и (в 
третьем лице единственного числа) родам, 
а также склоняются по падежам. 



Возвратное местоимение 

• Возвратное местоимение, всего 
лишь, одно – себя

• Оно указывает на того, о ком 
говорят

• Не имеет именительного 
падежа, рода, числа



Вопросительные местоимения
Кто

Какой
Что
Чей

Сколько

Служат для выражения вопроса
Вопросительные местоимения кто и что не 

изменяются  по родам и числам



Относительные местоимения

• Например: Кто, что, какой, чей, 
который, сколько, когда, где, куда, как 

• Эти местоимения являются 
относительными, если они 
употребляются в предложении без 
вопроса

• Используются для присоединения 
придаточного предложения к главному. 



Неопределённые местоимения
• не́кто 
• не́что 
• не́кий 
• не́который 
• не́сколько 
• не́когда (неведомо когда) 
• Указывают на неопределённые предметы, 

признаки количества
• неопределённые местоимения с приставкой 

кое- или суффиксами -то, -либо, -нибудь 
пишутся через дефис: кое-кто, кому-либо.

•  Неопределённые местоимения содержат 
ударную приставку не, с которой пишутся 
слитно 

• Неопределённые местоимения образованны 
от вопросительных местоимений



Отрицательные местоимения
• Отрицательные местоимения образованны от 

вопросительных с помощью приставок –не и –ни, 
если приставка ударная, то пишем –не, а если 
безударная, то пишем -ни 

• Выражают отсутствие предмета, признака, 
количества

• Никто, ничто, никакой, ничей, некого, нечего
• Изменяются по падежам
• Местоимение некого и нечего не имеют 

именительного падежа
• Если –ни и –не отделяются от местоимения 

предлогом, то они пишутся раздельно: ни у кого



Притяжательные местоимения

• Притяжательные местоимения 
указывают на принадлежность 

•  Мой-мои, наш-наши, твой-твои,  ваш-
ваши, его(её)-их, свой-свои

• Местоимения Вы, Ваш используются 
как форма вежливого обращения к 
одному лицу. В этом случае они 
пишутся с большой буквы 



Указательные местоимения

• Этот, это, тот, такой, таков 
• Указывает на определённый предмет, 

признак, количество
• Тот, этот, такой изменяются по 

родам, падежам и числам
• Местоимение таков изменяется по 

родам и числам



Определительные местоимения

• Весь, всякий, сам, самый, само, 
каждый, любой, другой, иной 

• Указывает на обобщённое качество 
предмета

• Изменяются по родам, падежам, числам  


